
Fachschaftsrat der Philosophischen Fakultät

Sitzungsprotokoll vom 29.04.2013

Anwesend: Enrico, Madeline, Ruppert, Lisa, Jens, Flo, Lukas, Jule, Claudia, Laura, Jana, Stefan, Sven

Entschuldigt: Jan, Georg, Johanna, Salim, Marius, Luise

Unentschuldigt:

Gäste: Christian, Andreas, Caro

Sitzungsleitung:

Protokoll:

Sitzungszeit: 18:40- 20:30

TOP 1   Formalia  

Der FSR ist beschlussfähig
Madeline gibt bekannt. Dass sie 25,80 Euro aus ihrem Finanzrahmen für Flurgespräche genommen 
hat.
Protokoll vom letzten Mal ist angenommen

TOP 2 Berichte

Institutsratsbericht Geschichte
Die DAAD Professur für Sportgeschichte läuft aus und wird nicht fortgeführt.
Es soll einen NC für Lehramt Mittelschule, Gymnasium und Fach-BA geben. Wie hoch der ist, ist 
noch unbekannt.
Lehr-Auslastung lag bei 151%, 10% als im Jahr davor. Das Ziel sind 120%.
Wegen SAP können immer noch keine Honoraranträge gestellt werden.
Die Stelle von Prof. Henke kann nicht vertreten werden, weil dazu keine Mittel zur Verfügung 
stehen. Im Wintersemester könnte sie vielleicht vertreten werden.
Der Umzug des Instituts lässt die Gemüter erhitzen. Die Studierenden sollen Druck ausüben. 
Am Unitag kann kein Professor der Geschichte anwesend sein. Es werden ein paar Mitarbeiter das 
Institut vertreten.
Beifach Geschichte im Master LSK hat noch keine feste Ordnung. Daher kann eigentlich keine 
Studienberatung gemacht werden, aber es wird trotzdem gemacht. Jeder erzählt was anderes 
(welche Veranstaltungen zu besuchen sind usw.). 
Die Staatsexamensprüfungen fallen angeblich zu gut aus. Die Rahmenthemen sollen nicht mehr so 
ausschweifend sein. 
Die Promotionsordnung soll verändert werden. Latinum und Erstgutachterregelungen sollen 
Themen sein.

Institutsrat Philosophie
Scheffler hat die Überlaststelle nicht bekommen. Die Überlaststelle bekommen Hiltscher und 
Vollmann. Es ist unklar, ob Scheffler verlängert wird.
Der eine Mensch von der Sorbonne hat Verhandlungen mit dem Rektorat aufgenommen und fordert 



3 Professuren in der Philosophie (Prakt. Theor. Und Geschichte), sonst kommt er nicht an die TU.
Änderung der Modulordnung in der Propädeutik. Da Scheffler wohl nicht mehr verlängert wird, 
muss das Modul umgebaut werden, sodass Logik ersetzt wird. Dazu soll es einen Arbeitskreis 
geben.

Institutsratbericht Politikwissenschaft
Die Stellensituation sieht nicht schlimm aus. Das Institut bekommt eventuell neue Stellen durch 
indirekte Exuellenzmittel und andere Fördermittel. 
Der Druck durch die Ergänzungsbereiche wurde genannt. 
Das CHE-Ranking hatte wenig Rücklauf. Und der Datenschutz war Mangehaft. Dazu gab es ein 
Moratorium. Man will aus dem CHE-Ranking austreten bis die Mängel behoben sind.
Neue Bachelorordnung: 2/3 sind dieser Ordnung beigetreten. 
Die Raumsituation der Fakultät wurde als schlecht angesehen.

Vernetzungstreffen
Das Thema des offenen Brief über die geschlossenen Sitzungen wurde aufgenommen.

Stura, Bericht Semesterticket
Die Verkehrsbetriebe  (DVB, VVO und DB) haben ihre Verträge vorgelegt. Insgesamt würde sich 
das Ticket um 21 Euro verteuern (auf 166 Euro). Die Erhöhung besteht aus der allgemeinen 
Erhöhung der Fahrpreise, aus einer Einpreisung von blinden Stellen in Sachsen in Verbindung mit 
einem Landerticket (z.B. Plauen-Hof), einer höheren Freizeitnutzung und dem Risikoaufschlag 
wegen der möglichen Austritte. Es gibt noch folgende relevante Klauseln im DVB/VVO-Vertrag: 
Über 5 % Austritten können die Verkehrsbetriebe Nachverhandlungen fordern. Über 10% Austritten
gibt es Neuverhandlungen. 

Meinungsbild Beibehaltung des Gesamtangebots
15 ja, 1 nein 

Auf der letzten Sturasitzung haben fast alle anwesenden Sturamitglieder für die Beibehaltung 
gestimmt, außer der Referent Semesterticket.

TOP 3 Finanzantrag Flurgespräche

Anfang Juni ist die nächste Veranstaltung
60 Euro 
Antrag liegt schriftlich vor.
Wird wie üblich in der nächsten Sitzung behandelt.

TOP 4 Unitag

4.Mai
Dank Caro haben wir nachträglich einen Stand bekommen
8:30 Uhr ist Aufbau bis 15 Uhr
Madeline ist zwar als Verantwortliche gemeldet, kann aber nicht dabei sein.
Es wird ein Doodle eingerichtet. Die Informationsblätter zu den Studiengängen sollten auch 
ausgelegt werden. 
Enrico, Jule, Jana bereiten vor.



TOP 5 Evaluationsbögen

Die Bögen sind gedruckt.  Allerdings hat der Drucker fehlerhaft funktioniert und die Seiten haben 
hässliche Streifen. 
Es wurde abgestimmt. Die Mehrheit ist nicht für neu-drucken.
Im Büro soll ein Zettel hängen, auf dem draufsteht, wo und wie viel schon verteilt worden ist.
Diese Woche soll die Umfrage beginnen und bis in die nächste reingetragen werden.

TOP 6 Fußballturnier
Freitag gibt es einen Termin beim USZ.
Das letzte Juni-Wochenende ist der geplante Termin für das Turnier. 29.06. Der Termin liegt 
ungünstig auf dem Termin der Fusion. 

TOP 7 Bücherbörse
07.05. 17 Uhr im FSR-Büro trifft sich die Gruppe. Es werden noch Bücher gebraucht.

TOP 8 Geldspende Stura
Es soll eine Spende vom Rektor an den Stura geben (740 Euro) Das Stura-Plenum soll darüber 
entscheiden. 
Es ist erstmalig, dass der Rektor an den Stura Geld spendet. Dass er überhaupt Geld spendet, ist 
nicht neu.

Es könnte der Eindruck entstehen, der Stura würde bestochen, auch wenn es nur 740 Euro sind. Das
Geld könnte zweckgebunden an ein Projekt des Stura gespendet werden oder mit Empfehlung des   
Stura an eine externe Initiative. Vielleicht auch als Statement gegen die Politik des Rektors 
verwenden.

Vorschläge:
Studierende mit Kind, NAMF, Initiative gegen Stellenkürzung, AZ Conny, Anti-Ra-Telefon

TOP 9 Grill
Für den 10.-12. 05 fragt Caro für einen Stukoworkshop des Referat Lehre und Studium den Grill an.
Keine Gegenrede

TOP 10 Sonstiges
Wer schafft den Grill der Psychologen zu den Psychologen zurück?
Madeline möchte verschiedene Veranstaltungen bewerben.
Ronny hatte einige Plakate am Brett abgenommen, von denen er meint, das würde der 
FSR nicht unterstützten oder hätte darüber entschieden.

nächste Sitzung: 06.05.2013

Sitzungsleitung: Marius, Lukas (Ersatz)
Protokoll: Jule


